
 

 

 JE M’APPROCHE 
 

 

La première Eglise diffère à bien des égards de l’Eglise d’aujourd’hui. Nous vivons au sein d’une culture 
différente, à une époque très différente.  De nos jours, contrairement à ce qui se passait il y a 2000 ans, les 
gens peuvent bénéficier d’aides sociales si nécessaire. Peut-être plus important encore, l’Eglise des Actes 
vivait dans la perspective d’un retour imminent de Jésus, qu’elle pensait voir arriver quelques années après 
Son ascension au ciel. Mais il existe aussi des similitudes : nous aussi, nous croyons que Jésus est notre sau-
veur. Nous aussi, nous vivons dans un monde qui est souvent sceptique à l’égard des chrétiens. Nous aussi, 
nous attendons un monde meilleur et nous aussi, nous avons la tâche de proclamer la bonne nouvelle. 

Question  
brise-glace : 

         
Imaginez que vous puissiez remonter 

le temps et que vous fassiez partie  
de la première communauté de 

chrétiens. Etes-vous prêt à vendre 
tout ce que vous possédez et donner 

la somme reçue à ceux qui sont  
dans le besoin ?          

L’enjeu central : l’amour ou l’égoïsme  
 

 Actes 2.42-47     
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 J’OBSERVE 
« La crainte s’emparait de chacun, et il se faisait beaucoup de prodiges et de signes par les apôtres».   
(verset 43). A notre époque, les signes et les prodiges semblent être devenus rares, alors qu’ils étaient 
apparemment communs dans la première Eglise. Quelles pourraient en être la raison ou la cause ? Et quel 
impact « beaucoup de signes et de prodiges » auraient-ils sur notre Eglise ? Quel serait le but de ces signes 
et ces prodiges ? 

« ... un esprit de simplicité... » (verset 46) 

Les mots grecs sont aphelotés kardias, traduits par « une simplicité de cœur ». Le mot aphelotés est dérivé 
de A (alpha privatif) et phelleus (sol pierreux). Kardias signifie cœur. Littéralement donc :  un cœur qui 
n’est pas comme un sol pierreux. Au sens figuré, cela signifie simple. Comment vous représentez-vous 
un tel esprit de simplicité ou un cœur qui n’est pas comme un sol pierreux ?  

« Ils obtenaient la faveur de tout le peuple » (verset 47) 

Au verset 47, trois choses se produisent : premièrement, l’Eglise loue Dieu. Deuxièmement, l’Eglise est en 
faveur du peuple. Troisièmement, Dieu ajoute quotidiennement des membres à la congrégation. Il existe 
une relation triangulaire entre l’Eglise, Dieu et le peuple (les gens qui ne connaissent pas encore Dieu).  

Les gens ont une image positive de la communauté. La communauté loue Dieu et Dieu mène les gens à 
l’église. Ou, inversement, la communauté a un impact positif sur les gens. Le peuple en vient ainsi à la re-
pentance et à la foi en Dieu, et Dieu bénit ainsi la communauté. 

___________________________ 
1 La version originale dit « aux Pays-Bas ». J’ai adapté par « dans la société occidentale » (NDLT)  

 J’ADHERE 
 

Les Adventistes ont toujours accordé beaucoup d’importance à la connaissance de la Bible. Notre foi a été 
façonnée par l’étude approfondie des livres les plus difficiles de la Bible : Daniel et l’Apocalypse. Nous 
savons très bien comment expliquer l’état des morts, la signification de la bête de la terre et la bête de la 
mer, les 2300 soirs et matins, et le millénaire. Et nous croyons que nous avons été chargés de proclamer 
le message des trois anges. Pourtant, notre renommée dans la société occidentale1 est très limitée. À 
votre avis, dans quelle mesure est-ce plutôt dû à cette société qui s’éloigne de plus en plus de Dieu ou 
plutôt au fait que nous ne présentons plus certaines des caractéristiques de la première Eglise ? 
 

Un esprit de simplicité, un cœur qui n’est pas de pierre ... Qu’en est-il de votre esprit, de votre cœur ? 
Qu’est-ce qui pourrait changer autour de vous si vous possédiez un tel esprit, un tel cœur, dans une plus 
grande mesure ? Et dans quelle mesure dépendez-vous des gens de votre entourage pour développer un 
tel esprit, un tel cœur ? 

 JE PRIE 
 

Seigneur, donne-moi un esprit de simplicité, un cœur, non pas comme une terre pierreuse, mais plein 
d’amour pour mon prochain. Qu’un miracle puisse se produire en faisant que beaucoup se repentent et 
T’acceptent comme leur Seigneur. 


